Pág: 4

Mandatario asoció el éxodo masivo de venezolanos al régimen, pero también a las sanciones de Estados Unidos:

Boric arremete contra Maduro e Israel, evita aludir a Cuba, y dice que Chile no resiste nueva ola migratoria

Con alusiones directas a los conflictos en Afganistán, Gaza y Ucrania, pero evitando una vez más condenar a el régimen cubano, Boric hizo su tercera intervención en las Naciones Unidas.

Avanzada la tarde en la sede de las Naciones Unidas, en Nueva York, el salón plenario en donde los mandatarios realizan sus discursos lucía con más uestos vacíos que ocupados. En ese marco se dio la tercera

por parte de Gabriel Boric, en la 79ª Asamblea Consol III datario habló en el séptimo lugar durante las exposiciones de la tarde, precedido de otros líderes. como Javier Milei de Argentina, y Nayib Bukele, de El Salvador.

La intervención del jefe de Es-tado estuvo centrada en tres ejes.

El primero fue un llamado a reformular instituciones del sis-tema internacional, como el Consejo de Seguridad de la ONU, e instituciones financieras, como lo ha propuesto el se-cretario general António Gute-rres y en donde Boric dijo que espera que esa tarea sea continua-da por una mujer y de América, sin aludir directamente a Michelle Bachelet.

Luego vino la primera crítica política por parte de Boric a los países que integran el foro cuan-do se habla de derechos humanos.

'Se condena lo que hace el adversario, pero cuando es un supuesto amigo el que vulnera la carta de la ONU se mira hacia el lado o campea la ambigüe-dad. Desde Chile nos rebelamos contra el doble estándar en ma teria de derechos humanos", sostuvo Boric

El mandatario hizo referencia a las violaciones a los derechos humanos en Nicaragua, Ucra-nia, Afganistán , Gaza y Vene-zuela. No hubo mención alguna para Cuba en este discurso

Sobre el conflicto en Gaza, el Presidente reafirmó la posición chilena de una solución al conflicto con dos Estados que tengan fronteras definidas, llamó al cese al fuego, y emplazó a Israel a dejar de expandirse por territorios de Palestina, terminar con la "masacre" y ataques contra la población civil.

A Boric se le cuestionó por reunirse con autoridades palestinas en Nueva York y por sus aproximaciones al conflicto (ver recuadro). Y pese a que no fue una respuesta directa a sus críticos, el Presidente dijo: "Me niego a elegir entre el terrorismo de Hamas o la masacre y la



Poco menos de 23 minutos duró la intervención del Presidente Boric en la 79ª Asamblea General de la ONU. Fue acompañado por el canciller Alberto van Klaveren, los ministros Javiera Toro, Maisa Rojas y Nicolás Cataldo, y los embajadores Paula Narváez y Juan Gabriel Valdés.

conducta genocida del Israel de

Situación crítica de Venezuela

Como se adelantó en varias instancias, el discurso presidencial tuvo un foco especial en la crisis política de Venezuela. Boric indicó que "Chile está

especialmente atento frente a la crítica situación que vive Vene zuela. Estamos frente a una dictadura que pretende robarse una elección y que persigue a sus opositores y que es indiferente al exilio no de miles, sino que de millones de sus ciudadanos".

El Presidente conminó al régi-

EXPOSICIÓN

Hoy Boric cierra su gira en EE.UU. con una exposición en la Universidad de Columbia

men a alcanzar una salida política que permita dar como gana-dora a la oposición. Y al igual que en años anterio-

res. Boric arremetió contra las sanciones económicas que Estados Unidos mantiene en contra del país sudamericano. De he-cho, Boric vinculó las sanciones con el éxodo masivo de unos siete millones de venezolanos a países como Chile.

Por eso, el Presidente Boric in-

dicó: "Chile no está en condiciones de recibir más migración. Autoridades de Estados Unidos, los llamo a levantar las sanciones económicas que en el sur solo causan más pobreza en los pue-blos y no en los dictadores", dijo. Una reflexión que se suma al

endurecimiento y cambio de to-no que el Presidente ha tenido en la materia. En la campaña presidencial, Boric incluyó propues-tas como el Banco de Vivienda Protegida y los programas de vivienda humanitaria para la pri-mera acogida.

En 2018, el diputado Boric dijo en su cuenta de Twitter: "Qué alegría la llegada de migrantes a Chile. Ojalá sigan llegando y los

tratemos con respeto y cariño. Bienvenidos!", y luego comple-mentó en ese mismo espacio: "Nop. No tengo problemas con inmigrantes sin papeles. Creo que debemos acogerlos, darles oportunidades y tratarlos como los iguales que son".

Disputa cultural

Las palabras de Boric en la sesión plenaria estuvieron prece-didas de otra intervención política del Presidente. Se dio en el marco de la conferencia "En defensa de la democracia y el combate contra el extremismo" or-ganizada por Luiz Inácio Lula da Silva de Brasil y Pedro Sánchez,

presidente del gobierno español.
Boric fue uno de los oradores del evento, pero con un cariz distinto. Sánchez se centró en hablar de noticias falsas y desinformación. Lula, quien las ofició de una especie de moderador o pre-sentador del foro, no habló ni de Venezuela ni de Rusia.

Boric, en cambio, dio un giro en la conversación, y al igual que en otros foros, conminó a sus pares de la izquierda a con-denar las dictaduras vengan de donde vengan. "No tenemos la misma vara para juzgar a quienes se supone son del mismo lado, y en América Latina nos ha pasado mucho", indicó el Presidente.

Y a continuación, mencionó tres ejes en los que la izquierda le tiene que ganar la batalla cul-tural a la derecha. El primero, según Boric, tiene que ser la sesegun Boric, tiene que ser la se-guridad pública. El segundo fue preguntarse "por qué las derechas se tienen que adjudi-car las identidades nacionales". Allí el mandatario dijo estar orgulloso de las identidades na-cionales "que no se limitan a símbolos. v ahí también hav una disputa cultural que dar" afirmó.

Un tercer elemento fue el debate migratorio, en donde indicó que la ultraderecha "responde que la utraderecha responde con xenofobia y nosotros no po-demos responder con buenis-mos". Finalmente, Boric men-ción a la inteligencia artificial, en donde arremetió contra Elon Musk y la disputa judicial con Brasil: "Miren lo que ha pasado en Brasil con un tipo que tiene mucha plata y cree que puede venir a doblarle la mano a la le-gislación, eso es inaceptable", indicó Boric, quien además apuntó contra el nivel de coordi-nación que tiene la derecha en el mundo.

Boric apuntó a las conferen-cias internacionales organizadas por Steve Bannon, "en donde presidentes van y no se reúnen con los gobiernos", en una clara alusión a Javier Milei.

Embajador de Israel sostiene que acusación de genocidio no tiene ninguna base

Tras la reunión del Presidente Boric con el líder palestino Mahmoud Abbas, la Comunidad Judía reaccionó con preocupación por la postura que ha adoptado Chile y en especial el mandatario con el conflicto en Gaza. Chile se plegó a la demanda de Sudáfrica en la CIJ, la cual investiga eventuales acciones genocidas de Israel en territorio palestino. Al respecto, el embajador de Tel Aviv en Santiago, Gil Artzyeli declaró que "la acusación de genocidio no tiene ninguna base v de hecho Sudáfrica no ha logrado presen-tar ninguna prueba en su caso en la Corte Internacional de Justicia El verdadero genocidio es el que promueve en forma explícita Irán y sus proxies, que abierta mente llaman a borrar a Israel del mapa'

El diplomático indicó que actualmente Israel se defiende en seis frentes distintos en los cuales "no comete ni masacres ni genocidios, sino que ataca selectivamente y en base a informaciones de inteligencia a los terroristas. Como en toda guerra hay, lamentablemente, víctimas civiles. Israel es el estado del pueblo judío en su tierra ancestral y tiene, como todos los paises del

mundo, el derecho y la obligación de defenderse cuando lo atacan"

Asimismo, añadió que "en este compleio escenario, países como Rusia, Venezuela, Cuba y Corea del Norte se han alineado con Irán y sus proxies mientras que las democracias del mundo, encabezadas por Estados Unidos, países europeos y de Latinoamérica están del lado de Israel"